

Unidades Residenciales por Mérito en MCF-Stillwater

Resumen para personas privadas de libertad

El Departamento de Correcciones de Minnesota (Minnesota Department of Corrections) está lanzando un nuevo programa llamado Unidades Residenciales por Mérito (Earned Living Units). Este programa comenzará en MCF-Stillwater y continuará allí hasta el cierre de la instalación en 2029. Está diseñado para personas que han demostrado un buen comportamiento durante su tiempo en prisión. Quienes participen obtendrán más libertades y opciones. Aunque el programa iniciará en Stillwater, cualquier persona privada de libertad en instalaciones de custodia media o cerrada para hombres del DOC que cumpla con los criterios de elegibilidad podrá presentar una solicitud. La intención es ampliar este programa a otras instalaciones en el futuro, según lo que se aprenda en Stillwater.

La vida diaria en las Unidades Residenciales por Mérito será muy distinta a la actual. Estas unidades tendrán un aspecto, ambiente y funcionamiento diferente. El objetivo es ofrecer una experiencia de vida con menos restricciones, en reconocimiento a la trayectoria positiva de quienes sean seleccionados. Sin embargo, el DOC seguirá siendo responsable de la seguridad de todas las personas. Las personas seleccionadas participarán en el diseño de estas unidades, incluyendo el establecimiento de normas comunitarias, mecanismos de rendición de cuentas y la elección de incentivos.

Algunos ejemplos de incentivos que podrían ofrecerse en las Unidades Residenciales por Mérito de MCF-Stillwater incluyen:

- Oportunidades para el crecimiento personal y la rehabilitación
- Programas educativos, incluidos estudios universitarios y posteriores, y el programa de tatuajes
- Facilitación y participación en grupos de rehabilitación
- Oportunidades de voluntariado y actividades de enriquecimiento
- Empleo
- Apoyo para la transición
- Mayor acceso a visitas
- Mejoras en los espacios físicos
- Celdas individuales, con posibilidad de obtener dos celdas por persona para contar con más espacio
- Mayor acceso a actividades recreativas y al aire libre
- Mobiliario mejorado (por ejemplo, sillones)
- Más oportunidades de tomar decisiones personales
- Mejoras en las opciones del economato y el comedor
- Mayor variedad de artículos electrónicos
- Más opciones de ropa

Criterios de elegibilidad

Los criterios específicos de elegibilidad para participar en las Unidades Residenciales por Mérito se darán a conocer próximamente. En general, se busca a personas que hayan demostrado buen comportamiento y avances hacia sus metas. Deben cumplir con los siguientes requisitos: Estar en una instalación de custodia media o cerrada (también pueden postular quienes se encuentren en la Unidad de Seguridad Mínima en Stillwater). Haber cumplido al menos un año en prisión. Tener una fecha de liberación posterior al 1 de octubre de 2026. Se utilizará también la evaluación MNSafeD¹ para determinar la elegibilidad.

Proceso de solicitud

Para ser considerado(a) en el programa de Unidades Residenciales por Mérito, deberá presentar una solicitud por escrito. Esta solicitud incluirá información básica de antecedentes y respuestas de una página a tres preguntas. Se ofrecerán adaptaciones para quienes las necesiten. Además, cada solicitante deberá proporcionar el nombre de al menos un miembro del personal del DOC que pueda dar testimonio de sus logros y desarrollo personal durante el periodo de reclusión.

Un equipo de personal del DOC —incluidos representantes y líderes de MCF-Stillwater— revisará las solicitudes y hará recomendaciones de selección. Las decisiones finales estarán a cargo del equipo directivo del DOC.

Información adicional sobre los criterios de elegibilidad, la solicitud y el proceso de presentación estará disponible en las instalaciones a partir de la semana del 30 de junio.

¹ El MNSafeD es una herramienta de evaluación de riesgos validada que ha demostrado ser precisa para predecir conductas indebidas dentro de las instituciones penitenciarias en la población penitenciaria de Minnesota. Cada persona recibirá información sobre su puntuación y lo que esta significa en relación con su solicitud.